

EL POPULAR

DIARIO INDEPENDIENTE,

POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES DEL PAIS.

PROPIETARIO DON VÍCTOR GARCÍA.

EL POPULAR no se publica los días festivos. La Redacción y Administración, calle del Prado, número 15, piso bajo derecha. No se responde de las cartas que contengan sellos y no venga certificadas. La mano de periódicos, reales 50 céntimos. No se sirve suscripción que no acompañe su importe. Terminada esta sin haberla renovado dejaremos de remitir el periódico, pero avisaremos con anticipación.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Madrid, 4 reales al mes y 12 al trimestre. En Provincias, 5 reales al mes y 15 al trimestre. Por correspondencia 27 reales trimestre. En el extranjero, 50 rs.—En Portugal, 30.—En Ultramar, 60.—Comunicados, 5 y 10 rs. línea. —Anuncios, á real línea, á los suscritores mitad de precio.—En París para suscripciones y anuncios C. A. Saavedra rue Talbot, 55.

Los que tengan necesidad de tratar asuntos económicos con esta empresa y la correspondencia toda se dirigirá á D. MIGUEL P. GARCÍA. Los asuntos todos concernientes á la parte literaria se dirigirán á su Director literario D. ANTONIO RODRÍGUEZ PANIAGUA.

SIN NOVEDAD.

Lo que para los politiquillos de todos matices es una desgracia, suele ser una felicidad para el país: prueba al canto. Porque ayer no hubo una noticia para un remedio, los periódicos que viven como si dijéramos al merodeo de las emociones políticas para aplicarlas luego á su interés particular; se quejan y aun se desesperan á causa de esta inacción, de este marasmo, de esta inusitada calma.

Bien es cierto que á falta de noticias se entretienen en chismes de vecindad, y cada cual cuenta los sucesos á medida de su capricho, de su modo de ver, ó lo que es más cierto, de sus miras especiales.

Tomando, verbi-gracia *La Correspondencia* de anoche, resulta que cada uno de sus sueltos produce un bostezo mayúsculo en el infeliz lector, que por hábito, mas bien que por interés la coje entre sus manos. Según ella el mundo está en paz; el Tesoro nada en millones, efecto del contrato de los efectos timbrados; el Ministerio camina viento en popa por el tranquilo océano de la política; la crisis ni ha existido ni piensa existir; el ayuntamiento saliente casi se dispone á recibir triunfalmente al ayuntamiento entrante; Moriones sigue victorioso venciendo y quebrantando á las facciones; Cartagena está casi próxima á rendirse, á causa de las nuevas derrotas sufridas por los cantonales; Salmeron y Castelar se hallan á partir un piñon y la Europa entera desde las extremidades de la Siberia, hasta los Pirineos, se encuentra dispuesta á reconocer á la república española. De América no hay nada que decir; todo allí va á las mil maravillas, por consiguiente, nunca, volviendo á nombrar *La Correspondencia*, ha estado España ni más tranquila, ni más sabiamente administrada, ni más feliz que en los tiempos presentes.

Pero como al lado del periódico archi-ministerial archi-español y archi-político existen otros que siembran para su propia cuenta, ó bien trabajan para su partido, sin acordarse para nada de la pobre España, resulta que no es todo oro lo que reluce, ó lo que es igual, que el artificio edificio que levanta sin cesar *La Correspondencia* se viene al suelo volviendo las cosas al revés, ó sea presentando el reverso de las bonitas, agradables y risueñas perspectivas del periódico de todos los Ministerios.

Tómese *El Diario Español* por ejemplo, y á falta de noticias, se verá surgir de él todo cuanto puede nublar el limpio horizonte de la política española. Según el colega, estando al frente de Cartagena un general de las dotes del Sr. Lopez Dominguez, no tiene más remedio que rendirse, aunque esta plaza fuese el Sebastopol del Occidente; Salmeron y Castelar, lejos de vivir en conforme unidad de pareceres, mantienen sus relaciones cada vez más tirantes, por lo que el 2 de Enero la crisis estallará con espantoso ruido; el mismo diario nos dice que los correos no llegan; que viene el Sr. Abarzuza; que los concejales que salen del municipio, merced al republicanismo de los ciudadanos Maisonnave y Prefumo, tratan de hacer una *razzia* de empleados; que el emperador Guillermo de Prusia está á pique de expirar; que no hay noticia alguna del Norte; que la crisis es segura para los primeros días

de Enero y que entonces tendremos ó un Ministerio Pi ó un Gobierno Figueras; y últimamente, que las desconfianzas del Sr. Salmeron no están aplacadas ni mucho menos. Aunque las ministeriales andan diciendo que ya se ha conseguido poner de acuerdo á los dos Presidentes que alternativamente se enojan y concilian, es positivo que la cuestión sigue en pie.

Y continúa el diario: «De Luena ó de mala gana el señor Salmeron no tiene más remedio que resignarse á que se lleven adelante los nombramientos de obispos porque lo que ya se haya hecho es imposible revocarlo, pero en cambio del disgusto que está le ha proporcionado, pide para perdonar al Ministerio otras concesiones que no sabemos si el Sr. Castelar querrá otorgarle.

Estas son, ni más ni menos, la separación del general Pavia de la capitania general de Madrid, la del general Moriones del mando del ejército del Norte, y la del general Lopez Dominguez de la dirección del sitio de Cartagena.

Mucho pedir es, pero no sabemos si el Sr. Castelar tendrá suficiente energía para resistir cuando puede tener la certidumbre de que la suerte del Presidente de la Asamblea, desde el día 2 de Enero en adelante.

Hemos oido decir que, para sustituir al general Pavia en la capitania general de Madrid, han puesto los ojos los republicanos en el general Lagunero.

No sabemos qué fundamento tenga esta noticia; lo que sí se nos da como cierto es que el general Pavia celebró ayer una interesante conferencia con el señor ministro de la Gobernación, acerca de la cual se daban ayer tarde curiosos detalles, que no nos atrevemos á transcribir á nuestras columnas.

Con que en vista de lo que hemos manifestado, digan todos los hombres que aman á su país, y que como nosotros no pertenecen á ningún partido ó bandería, si puede ganar mucho España con esa contradicción eterna de ideas, principios y noticias que solo tienden á confundir la opinion y á destruir la verdad.

Con que dicho esto ya lo saben nuestros lectores. Ayer no hubo noticias de ninguna clase, pero los que las echan de políticos, para hacer su agosto, se despacharon á su gusto.

¡Qué aprenda el país!

Las nuevas fuerzas llegadas al campamento de La Palma, han empezado á tomar posiciones en la línea de circunvalación.

Ocho baterías son las que sostienen el fuego contra la plaza, particularmente durante la noche, que no cesan de lanzar proyectiles.

Al decir de un colega, el señor ministro de Gracia y Justicia está terminando un arreglo con el clero, el cual será presentado en Consejo de ministros tan pronto como se halle concluido.

Con motivo de los recientes nombramientos de obispos, *El Pueblo* recuerda un discurso del Sr. Castelar pronunciado en la instalación del comité republicano de Madrid, en la noche del 13 de Noviembre de 1868, y marca las siguientes palabras:

«Nuestro siglo asiste á la agonía de

culto sostenido por fuerzas materiales más que por fuerzas morales en los Estados latinos de Europa.»

Seis años han trascurrido, y el hombre de la *agonía del culto* se ha metido á beato, según la frase feliz de un periódico. No nos admiraremos con el tiempo ver á Castelar adornado con la cogulla del trapense.

La Bolsa siguió ayer en baja. Si sigue así, pronto estará por los suelos.

Dicen algunos diputados que el mismo 2 de Enero reproducirán la proposición presentada anteriormente sobre la separación de la Iglesia y el Estado.

La República (periódico ministerial) dice ayer que se hablaba á última hora de las dimisiones de los Sres. Moriones y Pavia.

A las dos de la tarde de ayer quedó constituida bajo la presidencia del señor gobernador, el jurado que ha de fallar sobre los expedientes instruidos por los mozos inútiles que pertenecen á la reserva.

Parece que en el Consejo de ayer se dió cuenta de un despacho referente á la cuestión *Virginiana*. Se guarda gran reserva acerca de este asunto.

Hoy á la una se reúne el sindicato de acreedores del Estado, bajo la presidencia del Sr. Pedregal, para tratar asuntos del mayor interés.

Todas estas cosas de Hacienda nos traen á la memoria la célebre fábula del «Asno muerto.»

Hoy tomará posesion el nuevo ayuntamiento, pues ayer se remitieron las convocatorias para este acto, que se celebrará á las dos bajo la presidencia del gobernador.

En el nuevo municipio han tenido cabida seis radicales y 44 republicanos. El elemento conservador, no ha podido entrar.

Ayer quedó acordado en Consejo de ministros, el arreglo de los gobernadores y los nombramientos de los obispos.

Por el ministerio de la Guerra se ha dado orden para que puedan regresar á sus casas los jefes y oficiales heridos en la acción de Vela-bieta.

Tres trenes han llegado últimamente el ejército de La Palma, conduciendo materiales de guerra para el ejército que manda el Sr. Lopez Dominguez.

Ayer tarde corrió el rumor en el salon de conferencias, de que para contrarrestar á los graves sucesos que nos amenazan, no bastaría un Ministerio Pi ó Figueras (que tanto dá) sino que era menester disolver la Asamblea.

Segun un periódico noticiero, el Papa ha escrito al Sr. Castelar, no sabiéndose en qué sentido está el contenido de la carta.

Por haberle variado el título al círculo de la calle del Clavel, han dejado de ser socios el señor marqués de la Vega de Armijo y otros varios ciudadanos.

Aquí se podría aplicar aquellas

«En los negocios de Estado, la buena forma es el todo.» En vez de la buena forma, léase «el buen título.»

Más sobre la cuestión Salmeron-Castelar.

A un periódico le han dicho que el Sr. Figueras, en su nombre y en el del Presidente de la Cámara, exigió la separación de los ministros Maisonnave y Sanchez Bregua y la de los generales Moriones, Pavia y Lopez Dominguez.

Esto fué ayer por la mañana, y ayer tarde el Gobierno contestó á estas amenazas suspendiendo al ayuntamiento y poniendo la tropa sobre las armas.

¿Qué tal?

Ayer tarde se cruzaron varias apuestas en el salon de conferencias del Congreso, sobre si para el día 4 de Enero habria en el Poder un Ministerio radical.

Suponemos á quienes tal apuestan hombres de muy buen humor; por no decir otra cosa.

En el ministerio de Ultramar se recibió ayer el siguiente telegrama del secretario del gobierno de Puerto-Rico:

«Por ausencia y orden del gobernador sup rior, se han sacado del parque 1.900 fusiles, depositados en los batallones del ejército de Ponce y Mayagüey, para responder á sucesos internacionales. Tran, utilidad completa.»

Ayer tarde visitó al ministro de la Gobernacion, el general Saenz del Court, para enterarle de asuntos de importancia que están ocurriendo en la plaza de Ceuta.

El citado general ha sido gobernador de la referida plaza.

Ayer no tuvo lugar la vista de la causa del regicidio frustrado, porque se indispuso repentinamente el fiscal que entiende en ella. Hoy tendrá lugar el acto.

Habla *El Eco de España* de la cuestión de crisis, y al efecto traduce al *Diario Español*, que supone que los radicales subirán acaso al poder, en la forma siguiente:

«Parece que esta vez no se aguardará á tener u a legalidad como el día 23 de Abril.

Se tendrá desde luego por legal la que se forme, por la derrota y salida del señor Castelar.

La legalidad vendrá despues. Este era el método antiguo, y por haberle olvidado se ha retrasado el desenlace, según dicen los peritos.

Se quiere poner á los radicales como carne de pescueco; pero los constitucionales tienen como seguro el triunfo, y ya ofrecen carteras.

Aviso á los que se creen en puerta. —Ayer tarde, según *La Política*, se reunieron en el Congreso algunos de los amigos del Sr. Salmeron, los cuales, según de público se dice, acordaron presentar al 2 á las Cortes, una proposición anulando los decretos de nombramiento de obispos.

—Tan adelantadas están las cosas, que un colega ha oido decir que hasta se tiene preparado para el caso muy probable de un cambio de Gabinete, la formación de un nuevo Ministerio, en el cual tomarán parte los Sres. Palanca, Fernando Gonzalez, Moreno Rodriguez y otros.

El mismo colega añade: —Se ha dicho tambien, aunque esto nos parece más difícil que el Sr. Salmeron se encargara de la Presidencia y cartera de Guerra.»

De menos nos hizo Dios. El Sr. Figueras desempeñó con notable acierto la cartera de Guerra durante los triunfos del Sr. Nouvilas en el Norte, y en dicho departamento debió aprender la extrategia que lo condujo á Francia sin que la yerba sintiese sus pasos.

Por lo pronto, anuncia un colega que ayer hizo cama.»

La *Epoca* anuncia que á los detenidos en algunas provincias como perturbadores del orden, se les ha encontrado billetes de circulación de los que se dan á los diputados para transitar por los ferrocarriles.

Dice *La Prensa*: «La disidencia grave que ha surtido entre los Sres. Salmeron y Castelar, ha llevado la division como no podía menos á las filas de la mayoría. Solo faltaba esto para dar el triunfo á los intransigentes, y por ende á los carlistas.»

Circulan rumores, un tanto autorizados, de que se confirma la noticia de la muerte del rey Guillermo. Oficialmente nada sabemos.

¡Albricias! El Gobierno tiene en puerta la friolera de 200 millones. Para saber cómo se encuentra de repente con tanto dinero, oigamos á *La Correspondencia*:

«El Gobierno ha llevado á efecto un contrato de anticipo por valor de doscientos millones de reales con interés de 12 por 100 anual con la garantía del producto de la renta de efectos timbrados.»

Segun nuestras noticias, el reintegro se hará en cinco años, por partes iguales, y la administración continuará á cargo del Estado, si bien el anticipante se hará cargo de todo el papel sellado y del timbre, distribuyéndolo por su cuenta á los expendedores y recaudando sus productos, los cuales entregará al Estado mensualmente, deducidos los gastos de fabricación, transporte y expedición y la parte proporcional que corresponda al anticipante.»

Y más abajo prosigue:

«El contrato de anticipo de 200 millones de reales que ha realizado el ministro de Hacienda, del cual nos ocupamos en otro lugar, lo ha suscrito el conocido agente de la Bolsa D. Joaquin F. Sanchez, á nombre de varios capitalistas españoles.»

Traducion libre de este contrato.

Quedan empeñados todos los efectos timbrados de España, hasta que Dios quiera. Suponemos que los contratistas no sacarán las manos en la cabeza.

Varios diputados nos aseguraron anoche que hoy visitaría al Sr. Salmeron una comision del centro parlamentario de la Cámara con objeto de reiterarle su amistad y ofrecerle su concurso si lo considera necesario.

Los más íntimos amigos de los señores Castelar y Salmeron no creen posible un rompimiento ó de relaciones definitivo entre ambos personajes, y mucho menos en las actuales circunstancias.

Parece que el gobernador de Córdoba ha impuesto una multa de 250 pesetas á la empresa del ferrocarril de Madrid por haber llegado el tren-correo de anteaer con dos horas de retraso. El de ayer se retrasó tambien cuatro horas.

Ha quedado habilitada para el paso de trenes toda la via férrea de Valencia.

Ayer despareció de la Casa del Labrador de Aranjuez un precioso pájaro de marfil; que era una de las obras de arte que embellecían aquel precioso palacio.

El jefe de la guardia civil de la línea de Santa Fé, capturó ayer 13 individuos que pertenecieron al comité de salud pública de Chanchina y Rosnina.

Hallándose reunidos en la plaza de Medina de Pomar varios oficiales de guarnición en dicha villa, al entregar uno de ellos su revólver al asistente se le disparó con tan mala suerte que dejó gravemente herido á uno de aquellos muriendo á las pocas horas.

El jueves admitió el gobernador la dimision que hizo por tercera vez y de una manera definitiva el ayuntamiento de Bilbao, prometiéndole reemplazarlo sin pérdida de tiempo.

GUERRA CIVIL.

MINISTERIO DE LA GUERRA.

Extracto de los telegramas recibidos en este ministerio hasta la madrugada del día de hoy.

Valencia.—El general en jefe de las fuerzas frente a Cartagena, participa que adelantan los trabajos de la trinchera del centro y establecimiento de la batería de la izquierda, siendo más lentos los primeros por el gran desarrollo que necesitan. Uno de los disparos de la batería de la derecha en los Híeres, ha producido un incendio en Atalaya. La derecha se habrá extendido esta noche hasta el pequeño pueblo de Canteras en las vertientes del monte Roldán.

El capitán general participa que la brigada Weyler alcanzó ayer a la facción Santés en Bocairente, de donde salió en desorden a la llegada de las tropas que solo pudieron hacer un disparo de artillería, habiendo alcanzado a dicha facción nuevamente a las cuatro de la tarde en las fuertes posiciones de los pinares del Rincon, de donde la desalojó, persiguiéndola hasta bien entrada la noche. No se sabe aun los detalles de este encuentro ni las bajas causadas al enemigo; las nuestras han sido en corto número.

Segun telegrama de Alicante las tropas del Gobierno han alcanzado cerca de Bañeras, y a las cuatro y media de la tarde de ayer se oía un nutrido fuego de cañon y fusilería que duró hasta entrada la noche. Se esperan detalles.

Cataluña.—El gobernador militar de Lérida da parte de que a la fuerza del brigadier Franch se ha incorporado la columna del coronel Tomasetti, procedente de la expedición a Berga formando una sola brigada que, después de reforzar los destacamentos de Carver y Tárrega, ha emprendido operaciones hacia la parte de Solsona.

Noticias de Tarragona anuncian que la columna del brigadier Salamanca sorprendió y dispersó al amanecer de ayer en Canelades a la facción Miré, fuerte de 800 hombres, causándole seis muertos y varios heridos y cogiéndole bagajes y varios efectos de guerra. Así aparece de un telegrama.

Provincias Vascongadas y Navarra.—El general en jefe desde Orío, con fecha del 19, participa que las tropas de su mando pasaban el río Oria sobre un puente de barcas construido por el cuerpo de ingenieros, proponiéndose por lo tanto en día siguiente sobre Azpeitia, cuyas fábricas son las únicas que proporcionan municiones de fácil a los carlistas.

El general Primo de Rivera participa con fecha de ayer que se propone reconocer todos los pasos de los rios Aragón y Ebro y pueblos inmediatos, con objeto de inspeccionar los destacamentos, los puentes y sus defensas.

Segun da parte el comandante general de Vizcaya, se han ocupado ayer dos casas situadas en Deusto y la iglesia del pueblo sin tener bajas por parte de nuestras tropas, habiéndole causado al enemigo la de un muerto, un herido y un prisionero. El 21 fueron destruidos por los vapores Gaditano y Ferrolano los parapetos que tenían los enemigos frente al puente de Luchana y una casa en que se refugiaban.

Aragón.—El capitán general manifiesta que una partida de 10 caballos, perteneciente a la facción Marco, ha entrado ayer en Hijaer llevándose el aparato telegráfico, mientras que el resto de la fuerza se encontraba en Oñate. Otra partida de 43 hombres entró el día 20 en Josa dirigiéndose después a Montañán. La columna del coronel Lacalle persigue activamente a aquella facción.

Castilla la Nueva.—Segun parte del gobernador de Ciudad Real, ha estado hoy en Sacreusa una facción al mando de Riesgo, compuesta de 90 caballos. Esta facción es parte de la del cabecilla Infante.

Galicia.—Segun telegrama de la Coruña, los sucesos contrarios al orden ocurridos en aquella provincia han sido de escasa importancia, habiéndose reprimido en el acto y detenido a los culpables.

Andalucía.—El gobernador de Córdoba da parte de que en aquella provincia no existe partida alguna.

La Prensa.

«No hay cabecilla más afortunada en sus expediciones que Santés. No sabemos como se las compone para no tropezar nunca con nuestras columnas. Ha recorrido en todas direcciones la mayor parte de las provincias del centro de España, recogiendo dinero, fusiles, caballos y otros efectos, sin que nadie le pudiese obstentarlo.

Hace cerca de un mes que recorre la provincia de Valencia, y sigue recibiendo el mismo fenómeno. Corta el telégrafo, inutiliza los railes y nos deja incomunicados con la ciudad del Turia y ahora se ha introducido en la provincia de Alicante, habiendo entrado en Bañeres (no Bañeros, como dicen algunos), en Alcocer y en otros. Si la fortuna sigue favoreciéndole como hasta aquí y no le impide el paso ninguna de nuestras columnas, podrá caer sobre Villena, Jijona y otras villas y ciudades de la misma provincia, de donde podrá recoger un rico botín.

También es fácil que aumente su columna, pues no hay que olvidar que en la provincia de que nos estamos ocupando se han levantado varias partidas, y la mayor parte de los individuos que las forman, irán ahora a engrosar las fuerzas de que dispone Santés.»

Diario Español.

«En el ministerio de la Guerra no se ha recibido hoy ninguna noticia del Norte. —El general Primo de Rivera está operando un movimiento combinado con el del general en jefe del ejército del Norte.»

Correspondencia.

«Segun manifiesta el gobernador civil de Barcelona, se han presentado ayer en San Lorenzo Savall 150 carlistas al mando de los cabecillas Plans y Pujol. Han salido fuerzas en su persecución. —La facción de Santés se hallaba ayer cerca de Villena, segun comunica el gobernador de Alicante.»

La Política.

«Es tan considerable al número de heridos de nuestro ejército que hay en Santander, que en el tren llegado esta madrugada a Vento de Baños iban 150 de aquellos con destino a Logroño.»

Igualdad.

«Entre los jefes heridos en Valabieta, se encuentra el coronel de la Constitución, Sr. Rodríguez Sierra.

«Cincuenta y seis ó cincuenta y ocho son los oficiales heridos en Valabieta; de ellos 22 pertenecen al regimiento de la Constitución.»

La Esperanza.

«De los 260 heridos que nos dijo el general, fueron a Irun 170, y a Logroño, dando la vuelta por Santander, 450. ¿Si será verdad lo que asegura un periódico acerca de las matemáticas del general? Como ayer, la Gaceta no ha recibido despachos del general en jefe del ejército del Norte.

Nuestros lectores saben que hace tres días emprendió el general republicano nuevas operaciones. ¿No extrañan que el Gobierno está tan á oscuras acerca del paradero de su ejército?

La Guerra.

«Quizá nuestros lectores habrán olvidado que el vapor Ville de Bayonne continúa tranquilamente, y sin ser molestado por nadie, en el puerto de Oadarrós.

«Ayer mañana se hallaban situados en la ante-glesia del Deusto cuatro batallones carlistas.

«¿A qué obediencia esta concentración de fuerzas facciosas? —Uno de estos últimos días se han llevado los facciosos para Arteaga, un cubilete destinado a fundir municiones de todas clases, que se hallaba en la nueva fábrica de Añón de Agui.

Del Irurac-bal de Bilbao.

«En los pocos caseríos que existen entre Matatobos y Arbolancha, del lado de Begoña, se encuentran alojadas cuatro compañías carlistas del batallón de Marquina.

«La escuadrilla que anteaer salió convoyada por el vapor de guerra Gaditano, fué vivamente hostilizada por los facciosos en diferentes puntos de la ria, y lo mismo sucedió ayer con los vapores que entraron y bajaron protegidos por el de guerra Ferrolano.

«El vapor Ferrolano desembarcó ayer cuatro heridos, soldados y marineros, ninguno grave, procedentes de los destacamentos de la ria y de los buques de guerra.

«Algunas fuerzas facciosas de esta provincia y de la de Santander se han concentrado, segun se dice, en las Encartaciones, desde Somorrostro á Valmaseda.»

El Imparcial.

«La facción Gamundi ha exigido al alcalde de Sádaba 1.000 raciones de pan, carne, vino y cebada, que han debido ser entregadas en Sanquésa.

«Una carta de Castro al Irurac-bal de Bilbao dice que han pasado por Amurrio dos cañones fundidos en una fábrica cerca de Orozco, con destino á los carlistas.

«Una facción de 450 hombres entró anteaer en Galicia y se llevó en rehén a los individuos del ayuntamiento.

«Una fuerte facción pasó anteaer el Ebro por las inmediaciones de Argoncillo (Rioja).

«Los facciosos de las Encartaciones han robado los stambres de los ferro-carriles aéreos. Este material, así como otros que han cogido contra la voluntad de sus dueños, lo han colocado en los parapetos que están construyendo en Zornoza.

«La brigada Weyler se encontraba ayer en Chiva.

«La facción Vallés desde Cabanes se ha dirigido á Mollés.

«De Villena han salido las autoridades, los voluntarios y gran número de familias, al aproximarse los carlistas.

«El destacamento de Cervera ha sido reforzado con 90 carabineros y una compañía de voluntarios.

«También ha recibido un aumento de 90 hombres la guarnición de Tárrega.

«Se teme el levantamiento de partidas carlistas en la provincia de Lugo.

«La facción Cortina, que es la única que hay actualmente en Ciudad Real, se hallaba anteaer en Brien.

«De las partidas disueltas siguen presentándose á indulto muchos individuos. Ayer mañana llegaron al campamento de La Palma 2.200 nombres de todas armas.

«Vallés con 2.000 hombres entró ayer en Oada, reuniéndose á Corredor, Mir y Palacios. De los pueblos inmediatos se han llevado gran número de hombres, obligándoles á que trabajen en la demolición de las fortificaciones.

«Segun telegrama de Alicante, las tropas se acercaron ayer nuevamente a la facción cerca de Bañeras, y á las cuatro y media de la tarde se oía un nutrido fuego de cañon y fusilería que duró hasta entrada la noche. Se esperan detalles.

«De Guadalajara ha salido para el Norte un tren de puentes.

«Ayer por la mañana llegó á Valencia el capitán general del distrito con la brigada Galifa y la columna del coronel Molit, saliendo á las tres horas en direccion de Silla.

«El general Palacios dió cuenta al Gobierno, por la tarde, de su llegada á Alcaira.

«Ayer estuvo en Seceruela una facción al mando de Riesgo, compuesta de 90 caballos. Esta facción es parte de la del cabecilla Infante.»

«Jaco doce ó estorpe vecinos de Levios (Orense) se proporcionaron ayer armas é hicieron fuego sobre unos 40 carlistas que el día 19 penetraron en dicho punto, confiados en su superioridad numerica. Los carlistas huyeron, sin que entre los vecinos ocurriera desgracia.

«La partida estaba mandada por dos cabecillas que se llaman Salinas y al Catalan.

«La junta de guerra carlista se encontraba ayer en Villarreal.

«En Cabrera de Igualada se presentó ayer la partida del cabecilla Coloma, exigiendo que le fuesen entregados seis trimestres de contribucion, pero conformándose al fin con 945 pesetas.

«En Hijaer (Zaragoza) entraron ayer 40 hombres montados pertenecientes á la facción Marco de Ballo, llevándose el aparato telegráfico.

«Anteaer pernoctó en Cartalla, Ibi y Oail, la facción Santos compuesta de unos 8.000 hombres, saliendo de madrugada en direccion á Villena.

«El alcalde de Sanmatat, que fué preso por los carlistas, ha sido puesto en libertad sin que haya tenido que obtenerla por rescate.

SECCION OFICIAL.

Se admite la dimision de D. Pablo Nuñez Campos; jefe del cuerpo de orden público de esta provincia.

Se publica un decreto sobre el arreglo del régimen penitenciario de España.

También se publica el arreglo del cuerpo de policía gubernativa y judicial de las provincias de Sevilla y Barcelona.

NOTICIAS GENERALES.

Los vapores Cadix y Ulloa, que forman parte de la escuadra del Mediterráneo, tienen sus respectivas máquinas en estado que hará preciso atender á su recomposicion muy en breve.

Anoche se recibió el siguiente despacho telegráfico: «La Palma 22.—El general en jefe al ministerio de la Guerra:

«Adelantan los trabajos de la trinchera del centro y establecimiento de la batería de la izquierda, siendo más lentos los primeros por el gran desarrollo que necesitan.

«Uno de los disparos de la batería de la derecha en los Híeres ha producido un incendio en Atalaya.

«La derecha se extiende esta noche hasta el pequeño pueblo de Canteras en las vertientes del monte Roldán.»

Las autoridades de Torrevieja han recibido precisas instrucciones acerca de la vigilancia que deben ejercer en aquella parte de la costa.

Después anoche que en el tren-correo había salido para Málaga el Sr. D. Guillermo Solfer, encargado por el Sr. Castelar de una misión cerca del Sr. Palanca.

En Cádiz fueron reducidos ayer á prisioneros varios cantonales de los más exaltados de aquella ciudad, por pretender fijar y repartir proclamas de los cantonales de Cartagena.

Por un edicto del juez de Huelva sabemos que diez pasados fué robada la iglesia parroquial de la villa de Gibraleon, llevándose los ladrones multitud de alhajas de plata y otros efectos.

Ha llegado á Madrid el bizarro teniente coronel Sr. Cuevas, que fué herido en la batalla de Monte-Jarra, con objeto de que le extraiga de la pierna en que recibió un balazo un cuerpo extraño que ha imposibilitado su curacion.

Entre las tropas del general Primo de Rivera que se hallan en Lerin, hubo el día 29 una defuncion á consecuencia de la enfermedad que se desarrolló en aquellas fuerzas.

El Sr. Canalejas estuvo ayer en casa del Sr. Salmeron más de cuatro horas, asegurando personas que dicen estar enteradas de las cuestiones íntimas de la situación, que la conferencia que celebraron ambos señores tuvo no pequeña importancia política, y que su resultado no es tiszio por completo al Sr. Castelar.

Un alto funcionario, que es al mismo tiempo amigo particular de los más decididos de los Sres. Castelar y Salmeron, visitó anoche á este último, en nombre del primero, sin lograr, segun nos han asegurado, vencer por completo ciertas resistencias que el Sr. Salmeron ofrece á determinadas cuestiones políticas del momento.

En la Coruña parece que ha habido un ligero desorden, producido enseguida por las autoridades, cuyos detalles no conocemos todavía.

Con objeto de evitar averias como la ocurrida recientemente al vapor Amberes en el puerto de Santander, se ha resuelto prolongar el ward del merlon rematándolo en forma de T.

Por reclamacion del capitán general de Cataluña las autoridades judiciales le han hecho entrega del individuo conocido por Calatrus, preso en Barcelona recientemente.

SEGUNDA EDICION

VERSALLES 22.—Asamblea.—El ministro contestando á una pregunta, ha declarado que el convenio celebrado con la emperatriz con relacion á tres millones de francos que se aprueba, los tribunales fallarán.

ROMA 22.—La legacion española ha colmado de atenciones al arzobispo de Valencia.

NETZ 22.—El arzobispo católico de Metz se presenta como candidato en las próximas elecciones al Reichstag prusiano.

París 22.—Continúa el arreglo de prefaturas. El Diario Oficial publica varias traslaciones.

ROMA 22.—En el consistorio de esta mañana, han sido nombrados los cardenales conforme como se anunció anteriormente.

Entre los cardenales nombrados figuran el patriarca de Lisboa y el arzobispo de Valencia.—Fabra.

Con referencia á prisioneros de la facción Santés entrados en Alcoy, se sabe que sus fuerzas se componen de unos 4 batallones á 42 compañías de 150 hombres cada una.

Segun comunica el gobernador de Barcelona, ayer se presentó en Igualada una partida carlista mandada por Coloma, exigiendo seis trimestres de contribucion habiendo puesto en libertad al alcalde Sanmatat.

Segun dice el gobernador de Cádiz, han sido presos en aquella capital y puestos á disposicion del juzgado, algunos cantonales que pretendian fijar y repartir proclamas de Cartagena.

A las diez de la mañana de ayer ha entrado en Alcañiz una partida carlista compuesta de nueve hombres al mando de Manuel Sierra (s) el Polara, el cual sorprendió la estacion llevándose los aparatos.

Así lo dice el gobernador de Teruel.

La misma autoridad manifiesta que la facción Marco se encuentra en Montañán habiéndose destacado algunos grupos de 48 y 29 hombres que se han dirigido á los pueblos de Valde Jarque y Rio Martin.

Dice el gobernador de Málaga que en Velez-Málaga se han presentado 14 hombres armados que se creen sean criminales fugados de Cartagena. Han salido fuerzas en su persecucion.

En la provincia de Zamora no existe partida alguna carlista.

Treinta y seis individuos del nuevo ayuntamiento han tomado hoy á las dos posesion de sus cargos. El antiguo municipio se ha retirado tranquilamente á la vida pacifica, y solo unos pequeños grupos en la plazuela de la Villa y todos los guindillas de Madrid han presenciado los funerales del ayuntamiento que presidió el Sr. Menendez.

Ha sido elegido alcalde primero el inolvidable Sr. D. Pedro Bernardo Ocasitas, y segundos respectivamente los siguientes señores:

D. Manuel Pallarés.—D. Ricardo Lupian.—D. Juan Ruiz Perez.—D. Mariano Azora.—D. Saturnino Arango.—D. Isidoro Rodriguez.—D. Vicente Lopez Santivo.—D. Crispulo del Castillo.—D. Antonio Ruiz y Rico.—D. José García Rosell.—D. Santiago D. Pedro Pallarés.—D. Francisco Roder y Agudo.

Para concluir nos resta decir que muchos han enviado ya la dimision al señor gobernador, entre ellos uno que ha tenido á bien no firmar el oficio que ha remitido á la autoridad correspondiente.

Descansa pues en paz el Sr. Menendez y compañía, y vengán los nuevos concejales posibles de más patriotismo y de menos federalismo que sus antecesores, que valientes días de sobresalto han hecho pasar al honrado vecindario de Madrid.

La Igualdad escribe hoy un tremendo artículo titulado «A muerte ó vida» y pide en él ó den y reformas, al par que escita á la batalla á los partidos que no están en el centro de la situacion vigente.

«¿Santos, hématu, no dé cabita en su pecho á los insubidos bélicos, pues no es esta la época mas apropiada para echar bravatas. Aplique La Igualdad su no domado federalismo y hará un gran servicio al público.

Conveniamos en que el Teatro del Circo tiene esta año una desgracia inmensa sobre sí. Después de ironar la anterior empresa, esta, que anoche dió la primera funcion, se prepara á sucumbir con toda la dignidad posible.

La compañía formada por el Sr. Obregon está compuesta de inválidos, contando á él como al primero de ellos, pues ya no le queda ni voz, ni accion, ni nada. Preparémonos, pues, á escribir el segundo entierro de empresas, que se verificará dentro de poco en el cementerio de la plaza del Rey.

El empréstito, por el cual queda empeñado el sello nacional, se ha verificado con varias casas representadas por D. Joaquin P. Sanchez.

Anoche conferenciaron el capitán general del distrito y el ministro de la Gobernacion. ¿Tendrán consecuencias las peticiones del Sr. Salmeron?

Los premios mayores de la lotería sortada hoy, han caido: el primero en Sevilla, el segundo en Zaragoza y el tercero en Barcelona.

Hay no ha habido Consejo de ministros á causa de hallarse enfermo el señor Castelar. Que se mejore.

MERCADOS NACIONALES.

Las operaciones verificadas durante la semana anterior no nos han dejado muy satisfechos.

En nuestra última Revista indicábamos bastante animacion en las transacciones en los principales mercados y creíamos que aquella continuaría, pero nos hemos llevado chasco, porque á escepcion de algunas limitadas localidades en donde se han hecho algunas operaciones de importacion, relativamente al estado general de nuestro comercio, en la mayor parte de aquellas han ofrecido muy escaso ó ningun interés.

El mal tiempo que está haciendo, impropio de la estacion, no ha permitido terminar la sementera en algunas partes en buenas condiciones, en otras lo nacido carece de la lozanía que debiera presentar, y en otros, finalmente, se agosta antes de tiempo lo que á flor de tierra se habia presentado ya, constituyendo las esperanzas de los labradores.

La sequia general que en todas partes se experimenta, está siendo fatal tambien para el ganado, pues faltos de pastos, la mortandad, en todas las razas de aquel, es grande y se teme que sea mayor, si pronto no vienen las lluvias á beneficiar las tierras.

Si á todas estas causas agregamos el abandono en que se hallan por desgracia las vias de comunicacion, el pésimo servicio de los ferro-carriles, la exorbitancia de los impuestos y el estado de perturbacion en que más ó menos se hallan todas nuestras provincias, habramos señalado tambien otro número de causas de la mayor influencia todas, que determinan la vida tan estéril que arrastra el comercio en general, pero muy especialmente el de cereales, harinas y ganados, á pesar de la importancia de dichos productos, y á pesar de la imprescindible necesidad que de él tienen en todas partes.

Todas estas causas tienen muy disgustados á los labradores, así como á los compradores y negociantes, por esta razon los mercados están flojos y no ofrecen interés.

Si pasamos la vista por Castilla la Vieja nos encontramos, en cuanto á la capital, sin mas noticias que los precios.

De Medina del Campo y Tordesillas de Duero son los únicos puntos donde ha reido alguna animacion, pues después de haber sido buenas las entradas de cereales en el primer punto, no ha quedado nada por vender, sucediendo lo mismo en el segundo. Pero no así en Arévalo, donde las entradas no han pasado de regulares, sosteniéndose los precios de 40 reales las 94 libras, siendo muy escasas, y casi nulas, las transacciones en La Bañeza, y no habiendo alteracion alguna en Alaejos, en los precios de la semana anterior.

En la provincia de Zamora, nada tenemos que decir de Toro, donde á causa del mal tiempo los mercados no están concurridos y los labradores muy disgustados a causa de las pérdidas de consideracion que experimentan los sembrados por la sequia. De Villarrin de Campos, partido de Valladolid, nos dicen que el estado de todo aquel término, que tiene terreno fuerte y compacto es muy poco halagüeño á causa de presentarse el invierno extremadamente frio y seco. Muchos sembrados no han nacido aun, y las semillas nacidas son relativamente poco vigorosas.

Sabido es tambien que si durante el invierno no queda la tierra suficientemente empapada en humedad, el calor de la primavera agosta las plantas, porque la humedad superficial desaparece por la evaporacion, y como por otra parte las primavera que siguen á inviernos poco lluviosos suelen ser muy secas, se teme que acaso sobrevenga peor cosecha que la que se espera en la actualidad. No obstante lo dicho, si antes de principiar los calores floriera abundantemente de modo que el agua pudiera filtrarse más abajo de la tierra laborable podría cambiar el aspecto del país. Los partidos de Zamora y Benavente se hallan regularmente en la actualidad, pero las lluvias son tan necesarias como en el primer partido.

En la provincia de Salamanca, cuyo principal comercio es el de ganados, no se ha presentado mucho en Ledesma, en el último mercado, disminuyendo por lo tanto la venta en mayor proporcion que en los anteriores. En el de granos no hubo alteracion en los precios respecto de la última semana, ni las ventas pasaron de lo ordinario para el consumo. Sin embargo, tan poca animacion no debe determinar el movimiento de los mercados sucesivos, pues aquella causa se debe á que estando tan próximos los días de Navidad, siempre se ha observado en esta época poca concurrencia y escasas ventas.

En Alba de Tormes hiela bastante por las noches, lo cual para los trigos sembrados temprano, viene perfectamente. En Burgos se hallan disgustados los labradores por lo sequis, abrigando sérios temores para la próxima cosecha. El autotemperamiento en los arriates continúa, estándose cargando estos días las expediciones declaradas en los primeros días del mes de Octubre. A pesar de que el tiempo sigue crudo en Lerma, nos dicen que esto no perjudica á los sembrados.

El vino ha empezado á tener salida de 74 á 8 rs. lo claro, precio bastante bueno para la abundante cosecha que hay en cubada.

En Santander la semana ha sido floja, pero esto nada tiene de extraño después de las operaciones importantes, y efectadas de la gran actividad y movimiento que ha reinado durante las anteriores.

Santander es hoy, puede decirse así, el centro del comercio de toda España, y la actividad que reina en sus muelles de Calderon y de Maliano, viene á justificarlo.

Tenemos tambien noticias de Santa Maria de Nieva de la provincia de Avila, donde el mercado de la última semana ha sido muy concurrido, habiéndose hecho muy buenas operaciones con tendencia al alza de los precios de cereales. El tiempo es malo, pues se suceden con frecuencia ca-

Los precios han continuado flojos, colocándose tan solo un wagon de pellejos de 40 a 40 1/2 rs. en la estación, con plazo.

Santa María de Nieva (Avis) 21 de Diciembre.—Trigo de 39 a 40 rs. fanega; centeno de 25 a 27; cebada de 19 a 20; algarrobas de 28 a 30; garbanzos de 55 a 140; alubias de 49 a 21 rs. arroba.

Sevilla 20 de Diciembre.—Mercado de Sevilla.—Trigo de 43 a 47 rs. fanega. Aceite.—precios del vendido en la Gai-zada el día 6 de Diciembre.

Entrada general 21.000 arrobas. Venta del día 7, 1.590 arrobas, nuevo; 4 33 1/4, 00 0/0 reales; 600 arrobas viejos, a 33 0/0, 34 1/4; 200 arrobas doblado, a 33 1/4 00 0/0; a porte, 000 arrobas.

Perneo.—Existencia del día 7, 00. Entrados en el día 8, 62.—Total 4.002. Vendidos 68; quedan para el día 9, 934. Precios, de 38 0/0 a 39 1/2 cuartos.

Salamanca 20 de Diciembre.—Trigo candela de 32 a 34 1/2 rs. fanega; trigo rubio a 31 y 32; centeno a 22 y 23; cebada a 23 y 24; algarrobas 24 y 25; garbanzos gruesos y superiores de 150 a 160; id. terciados de 80 a 90; id. pequeños de 50, 60 y 70; alubias de 60 a 70; muelas cocheras de 35 a 40.

Hariñas su fábrica.—1.ª a 16 rs. arroba, 2.ª a 13; 3.ª a 11; 4.ª a 8; 5.ª a 7, menudillo a 6 1/2; salvado a 5 1/2.

Pan cocido.—1.ª 20 cuartos 4 libras; 2.ª 16 cuartos; a toda harina 17 y 18 cuartos. Ganado vacuno.—Se hacen muy pocas transacciones y siguen estacionados los precios siguientes:

Bueyes para trabajar de 4.400 a 1.300 reales uno; novillos gordos 4.400 a 1.700; vacas en buen estado para criar y trabajar 800 y 1.000 rs.; id. gordas para carne 800 y 900; añejes y añejas de 300 a 400 reales.

Carne de vaca la libra sin hueso a 22 cuartos; id. con el la libra a 17; ternera a 26 cuartos sin hueso; carnero a 15 y 17 cuartos libra.

Ganado lanar.—Carneros a 35 y 50 reales uno. Cabrio.—Cabras nuevas en buen estado a 60 rs.; id. viejas para carne a 35 y 40 reales una.

Ganado de cerda.—Los de dos años de 140 a 180 rs. uno; de tres años de 140 a 240 rs.; de sobre año de 100 a 110 reales; de tres meses a 20 y 25 rs.; de siete semanas a 47 y 48 rs.

Cebones.—En el mercado de la capital el día 4, se han cotizado fuera de puertas,

sin peso, desde 37 a 40 rs. arroba, y con peso, esto es, de 10 a 16 arrobas, de 41 a 48. Dentro de la ciudad han continuado los mismos precios, con el aumento de puertas.

Toro (Zamora) 20 de Diciembre.—Los precios corrientes son: Trigo a 39 rs. fanega; cebada de 24 a 22, centeno a 25, morrajo a 35, garbanzos a 90, arroz a 30 reales arroba, patatas a 4, aceite a 50, vino tinto de 10 a 13 rs. cántaro, aguardiente a 28, carne de vaca a 176 reales libra, idem de carnero a 1'66, paja a 5 rs. carga, tocino de 57 a 60 reales arroba.

Tarragona 48 de Diciembre.—Aceite de oliva.—De 44 1/2 a 47 3/4 los de arricria y los finos de este campo a 13 rs. cuarter.

Algodón.—New-Orleans 25 1/2 a 26. Charleston y Pernambuco 25 a 25 1/2 pesetas sencillas qq.

Alpista.—68 a 70 clase superior y regulares 64 cuartera.

Algarrobas.—Solicitadas a 16 1/2 reales quintal.

Alumbre Mazarrón.—De 41 a 42 reales quintal.

Añiles.—Flores de Guatemala de 27 a 23 pesetas.

Seres de id. de 49 a 25 id. Cortes de id. de 11 a 18 id.

Arroces.—Cajita y firmes los precios con regulares existencias.

Núm. 0 de 74 a 76 rs. quintal. Núm. 1 de 77 a 73 id.

Núm. 2 de 79 a 80 id. Núm. 3 de 81 a 82.

Floretes de 94 a 88 id. De Tortosa superiores a 68.

De id. regulares. 60. Azúcares.—Blanco de primera de 50 a 55 reales arroba.

Quebrado de primera de 45 a 50 id. Id. de segunda de 44 a 48 id.

Dorados de 35 a 37 id. Pilon refinado de 55 a 60 id.

Bacalao.—Clases atrasadas de 30 a 33 pesetas quintal; de Islandia y Libra de 35 a 37 id. id.

Fécula.—Las de fábrica a 20 rs. y de 23 1/2 a 24 rs. arroba por las extra-superiores.

Garbanzos.—Se sostiene el precio de 24 por clase mediana bueda y 20 pesetas cuartera por clase más baja.

Gano del Perú.—Se cotiza al precio de 64 rs. quintal.

Habones.—De nuestra provincia de 36 a 40 rs. cuartera.

Habichuelas.—La clase Pinet de 68 a 72 reales cuartera.

Harinas.—De Tarragona, su radio y provincia de Lérida, primera 76 a 50 rs. qq. Id. de id. segunda 68 a 63 id.

Id. de id. tercera a 48 a 52 id. De Huesca y Barbastro primera 76 id. Id. de id. segunda 66 a 68 id.

Id. de id. tercera 48 id. Zaragoza, según clase y marca (primera 74 id.

Id. de id. segunda 66 id. Id. sin remolido tercera 48 id.

De Valencia primera 63 id. De Castilla según clase primera 72 a 80 idem.

Trigos.—Candela de Castilla 72 reales cuartera; mancha 72; jeja Mancha 68; idem aguila 68; id. Aragon, monte 70 a 74, id. de id. huerta 64 a 68.

Vinos.—Priorato superior dulce a 150 rs. carga; id. seco a 110; vino blanco a 70; mistela blanca 150 a 190; id. negra 160 a 220; vinos de Requena y Utiel pipa catalana sin casco a 520; id. de Aragon a 480.

Trujillo 20 de Diciembre.—Trigo de 32 a 35 rs. fanega; habas a 30; centeno a 23; cebada a 23.

Tuella del Duero (Valladolid) 20 de Diciembre.—Trigo de 37 a 40 rs. fanega; morrajo de 30 a 32; centeno a 23; cebada a 21.

Valladolid 20 de Diciembre.—Ayer entraron en los almacenes de Sotillo unas 400 fanegas de trigo ó sean 219 hectólitros a 20 pesetas los precios de 78 pesetas 94 céntimos a 49,32 hectólitro ó sea de 10,37 a 10,58 fanega.

En el Canal entraron 800 fanegas, ó sean 438 hectólitros a los precios de 18 pesetas 94 cént. a 49,32 pesetas ó sea de 10,37 a 10,56.

Valencia 20 de Diciembre.—Aceite: E. vigo superior a 49 rs. arroba.

Los precios del nuevo mejor son de 40 a 41.

De Tortosa no hay existencias. Del andaluz no las hay tampoco, pero el último que se ha vendido lo han pagado de 34 a 35.

Aguardientes.—Espiritu de 35° a 38 rs. depaítiro; de 30° a 33; de 35° a 27; de 20° a 21; añeado de 30° a 33; de 25° a 31; de 20° a 25; de 18° a 21; orajo de 35° a 28; de 20° a 13.

Azúcares.—Blanco florete 10 kilogramos de 46 a 48 rs.; equivale de 60 a 62 reales arroba; id. regular a bueno 40 idem

de 44 a 46, equivale de 57 a 59; quebrado núm 19 al 20, id. de 42 a 44; equivale de 53 a 55, id. núm. 17 al 18, id. de 39 a 41; equivale de 50 a 52; id. núm. 15 al 16, id. de 36 a 38, equivale de 46 a 48; idem núm. 12 al 14, id. de 34 a 36; equivale de 44 a 45.

Bacalao.—Labrador de primera a 160 reales los 50 kilogramos; id. segunda a 140.

Noruega segunda a 160; id. tercera a 152.

Garbanzos.—Los nuevos de Castilla de 48 a 56 rs.; id. de Andalucía de 22 a 40.

Harinas.—Sus precios son: Primera flor candela, bala de 400 kilogramos de 165 a 174; primera corriente de 145 a 135; segunda de 130 a 140.

Barri de harina primera flor candela de 92 kilogramos puesto a bordo de 170 a 175.

Trigos.—Sus precios son: Los duros se venden.

Claros de Castilla ó manchegos de 38 a 92 rs. hectólitro; de esta huerta de 91 a 94.

Los tiernos se venden: El candela manchego de 92 a 93; jeja manchega de 85 a 90.

Buena salida, aspecto según los arribos, pero no de baja.

Vitigudino (Salamanca) 20 de Diciembre.—En el mercado se ha pagado el candela a 32 rs. fanega; la barbuja a 31; centeno a 22.

Se compra cuanto se presenta a la venta; pues solo con destino a Portugal se exportan de 70 a 80.000 fanegas anualmente por la frontera de este distrito, y este año ha de pasar de 100.000, toda vez que están ya en el muelle de Fregeneira muchos granos, que han desembarcado, punto para Francia ó Inglaterra.

Los novillos buenos se estiman hoy de 4.500 a 1.800 rs.; los de dos años por mitad; los bueyes de trabajo de 1.000 a 1.200 reales y las vacas sobre 800.

El vino sigue en la R. vera a 3 1/2 reales cántaro y el acite a 50.

La lana blanca caurra del país a 50 reales arroba; entrefina para fábrica de Béjar a 90; negra id. a 70 en tierra de Zamora.

Los manchegos han aceptado estos días garbanzos a 50 y 60 rs. fanega según clase.

El fardo de intestinos franceses a 4.400 reales, precio pocas veces conocido, escasea en Salamanca.

La tripa portuguesa del campo de Lisboa a mitad del precio antedicho.

SECCION RELIGIOSA.

Santo del día 24.—San Gregorio, presbítero y mártir.—Vigilia con abstinencia de carne.

Cultos.—Segana el jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de San Luis, donde continúa la novena de la Virgen de la O, a las diez será la Misa mayor con sermón, y por la tarde, en los ejercicios, predicará D. José G. de la Romero.

En las parroquias se cantarán por la tarde a las tres vísperas de la Natividad de N. S. J., y por la noche a las doce Misa solemne, la misma que se cantará en la Encarnación, hospital del Carmen y otras iglesias.

Vísita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Mercedes en D. Juan de Alarcón y en San Millán; ó la de la Paz en San Isidro y en San Martín.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

OPERA.—Miércoles 24.—No hay función.

Jueves 25.—A las cuatro de la tarde Dimorah.—A las ocho y media de la noche.—Romeo y Julieta.

ESPAÑOL.—Funciones para hoy Miércoles 24.—A las cuatro y media.—Redimido al cautivo.—El tripulante y cuadros al fresco.

A las ocho y media.—Desde Toledo a Madrid y Las Castañeras picadas.

APOLO.—A las cuatro y media.—Dios los crea y ellos se juntan.—Buenas noches Sr. D. Simon.

A las ocho y media.—La comediante famosa.—Caldéros y veintidós.

ZARZUELA.—A las cuatro y media.—Moulin de Sabza.—A las ocho y media.—Adriana Angot.

TEATRO MARTIN.—No se ha recibido el anuncio.

SALON RSLAVA.—A las ocho.—Las fiestas de su alteza.—A las nueve.—El Maestro de baile.—A las diez.—Une petite soirée.—Baile.—A las once.—Manoquito Gazquez.

VARIKIDADES.—No se ha recibido el anuncio.

RECREO.—No se ha recibido el anuncio.

ROMA.—No se ha recibido el anuncio.

SALONES DE CAPELLANES. La Oriental.—Esta sociedad celebra su reunion de baile extraordinario de mascaradas el Miércoles 22 de Diciembre de once de la noche a seis de la madrugada.

Imprenta de M. Martinez, Laya 17, 17.

SECCION DE ANUNCIOS.

OPRESIONES, ASMA, NEURALGIAS, CATARROS. PARIS, J. ESPIC, 128, RUE ST-LAZARE. Engrir esta firma en cada cigarillo.

JABONES DE TOCADOR, DE calidad inmejorable y a precios sumamente reducidos. Sres. M. Miquel, Borrel, hermanos; S. Ocaña, Ortega y Escolar.

MILDORAS MORISON. Son estas píldoras compuestas de vegetales. Garantizan sus propiedades.

AGUA CIRCASIANA. Usada por todas las familias reales y toda la nobleza de Europa. EL AGUA CIRCASIANA restituye a los cabellos blancos su primitivo color.

UNA VERDAD. Los cafés de la Compañía Colonial son inimitables: cuando se prueban una vez ya no se pueden gastar otros. Así se expresan los inteligentes y aficionados que consumen estos cafés.

PRESTAMOS sobre alhajas, papel del Estado, fincas y papeletas del Monte de Piedad;—Baratura, prontitud y reserva al hacer las operaciones.

Chlorodyna del Dr. J. Collis Browne. LA ÚNICA VERDADERA Y LEGÍTIMA. Aviso a los enfermos. Las personas que desean disfrutar de un sueño tranquilo y reparador.

ALCOHOL DE MENTA DE RICOLES. Esencialmente confortante de un gusto y olor muy agradables, goza desde hace 30 años de una gran popularidad en Francia.

Rebaja. Doña Polonia Sanz; limpiar la boca, 8 reales; extracción de dientes, muela ó raigon, 8; empaquetar, desde 8 a 20; orificar, desde 30 a 60; dientes, desde 20 a 120, y dentaduras completas, desde 500 a 2.000.

VINAGRES DE TOCADOR. Nunca más necesario que ahora el esmero y cuidado en el uso de las aguas, quitándolas su impureza con vinagres higiénicos de tocador.

TAPIOCA-CALDO. Potaje sustancioso ya preparado y hecho en seis minutos de ebullición en agua pura. Contiene este producto el tapioca y el caldo juntos sin necesidad de carne.

Liquidacion de tabacos habanos. Picadura y cajetillas de las mejores fábricas de la Habana. FUMADORES: APROVECHAR LA OCASION.

LIMONADA DE CITRATO DE MAGNESIA. Este purgante suave y eficaz, que tan justa reputación goza, se prepara en esta oficina en el acto de pedirlo.

ESPIRITU MINERAL ZUCCAINI. La mejor y la más acreditada de todas las bencinas para limpiar los guantes de piel, quitar, sin dejar olor alguno, las manchas de los tejidos de seda, vestidos, encajes y ricas telas de mueble, etc.